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Julio César Chávez rompe el 
silencio tras la detención de su hijo

Más deporte

El ICE también tiene en el ojo a los deportistas
Julio César Chávez Jr. no es el único ejemplo. Al menos otros tres deportistas colegiales han sido arrestados 
durante la cruzada del gobierno de Trump contra la inmigración indocumentada.

BOXEO

Chávez Jr. Arrestado en E.U por afiliación al crimen organizado
Luego del enfrentamiento que recién sostuvo con Jake Paul, el hijo de la leyenda fue arrestado por el ICE con cargos de trafico de armas de fuego.

La tarde de este miércoles 2 de julio, el 
ICE (Servicio de Inmigración y Control 
de Aduanas o Immigration and Customs 
Enforcement por sus siglas en inglés, 
anunció de manera oficial el arresto del 
boxeador mexicano, Julio César Chávez Jr. 
Hijo de la leyenda Julio César Chávez.
De acuerdo con los informes arrojados 
por la propia agencia federal encargada 
de hacer cumplir las leyes de inmigración 
y seguridad fronteriza, Chávez Jr. Se 
encuentra en trámites para efectuar su 
deportación de los Estados Unidos, debido 
a encontrarse afiliado al Cártel de Sinaloa. 
De acuerdo con la notificación, tiene una 

orden de arresto vigente en México por su 
participación en el crimen organizado y 
el tráfico de armas de fuego, municiones y 
explosivos.

“El 2 de julio, ICE arrestó al boxeador 
mexicano y delincuente inmigrante ilegal 
Julio César Chávez Jr.Bajo la presidencia 
de Trump, nadie está por encima de la ley, 
ni siquiera los atletas de fama mundial. 
Nuestro mensaje a cualquier grupo 
afiliado a un cártel en Estados Unidos es 
claro: los encontraremos y enfrentarán 
las consecuencias. Se acabaron los días 
de violencia desenfrenada de los cárteles” 

mencionó el comunicado oficial.

Del regreso al ring, a un futuro incierto
Tras la impactante noticia, resulta 
interesante conocer que hasta hace apenas 
algunos días, Chávez Jr. Había regresado 
a los cuadriláteros, con sensaciones para 
nada positivas, pero al menos con el 
argumento de parecer volver al mundo 
deportivo. Luego de la pelea contra el 
estadounidense Jake Paul, el futuro del 
pugilista hijo de la leyenda aparentaba 
regresar a lo que era antes; sin embargo, 
ahora mismo podría estar más cerca de las 
rejas, que del propio espectáculo deportivo.

En las redes sociales del 
‘César del Boxeo’ se emitió un 
comunicado de parte de toda la 
familia donde se pide respeto y 
un proceso legal adecuado.

Julio César Chávez Jr., acaba de regresar al ring 
para perder en contra de Jake Paul y tan solo unos 
días después fue detenido por las autoridades 
de los Estados Unidos por ser acosado de entrar 
ilegalmente al país, aunado, a que se le vincula con 
el Cártel de Sinaloa, motivo por el cual enfrenta un 
proceso de deportación.

Ante este hecho que surgió con el ‘Junior’, Julio César 
Chávez y su familia rompieron el silencio en torno 
a esta situación con un comunicado en el que le 
expresan su entera solidaridad a y apoyo a su hijo. 
No está solo en esta situación que enfrenta en los 
Estados Unidos.

“Nuestra familia se encuentra profundamente 
consternada por la situación actual. En estos 
momentos difíciles, reiteramos nuestro total e 
incondicional apoyo a Julio. Confiamos plenamente 
en su inocencia y en su calidad humana, así como en 
las instituciones de justicia tanto de México como 
de los Estados Unidos, en quienes depositamos 
nuestra esperanza para que esta situación se aclare 
conforme a derecho y a la verdad”, se puede leer en 

el texto.

De hecho, en el mismo comunicado se puede leer 
que Chávez Jr., ha enfrentado múltiples problemas 
a lo largo de su vida y carrera, por lo que se pide que 
se le trate con respeto y que se lleve el proceso legal 
adecuado a su situación.

“Julio es, ante todo, un hijo, un padre y un ser 
humano que ha enfrentado múltiples retos en su 
vida personal y profesional. Como familia, pedimos 
con respeto que se garantice el debido proceso legal 
y que se eviten juicios anticipados que vulneren su 
dignidad y la de quienes lo rodeamos”, se lee en el 
comunicado,

Por otro lado, se pidió respeto a la privacidad 
ante la situación porque ya no se emitirán más 
declaraciones al respecto.

“Agradecemos sinceramente el interés y la cobertura 
de los medios de comunicación, pero apelamos 
a su sensibilidad y comprensión para respetar 
nuestra decisión de no emitir más declaraciones 
en este momento. Creemos firmemente que el 
camino adecuado es permitir que las autoridades 
competentes lleven a cabo su labor sin presiones 
externas ni especulaciones”.

El boxeo mexicano se cimbró este jueves con el 
arresto de Julio César Chávez Jr. El hijo de ‘La Leyenda’ 
sinaloense se encuentra bajo custodia del Servicio 
de Control de Inmigración y Aduanas (ICE, por sus 
siglas en inglés), acusado de haber entrado a Estados 
Unidos de forma ilegal y de pertenecer al Cartel de 
Sinaloa, con el que estaría involucrado en el tráfico 
de armas, municiones y explosivos. La información, 
que ha causado amplio revuelo en México por sus 
implicaciones políticas y de seguridad, resuena 
también con la abierta campaña del gobierno 
estadounidense contra la migración irregular y 
sus objetivos: las figuras públicas, incluidos los 
deportistas, tampoco están exentas.

“Bajo el presidente Trump, nadie está por arriba de la 
ley, incluidos los atletas famosos en todo el mundo. 
Nuestro mensaje para cualquier afiliado a los carteles 
en Estados Unidos es claro: los vamos a encontrar y 
enfrentarán las consecuencias. Los días de violencia 
desenfrenada de los carteles se han terminado”, 
sentenció Homeland Security al anunciar a través 
de sus redes sociales el arresto de Chávez Jr., nacido 
en Culiacán hace 39 años, sobre quien primaba una 
orden de aprehensión en México, según la DHS, por 
crimen organizado.

Pero Chávez Jr. no es el único deportista que ha caído 
en las redes del ICE. Emerson Colindres, inmigrante 
de origen hondureño de 18 años, futbolista de la 
secundaria Gilbert A. Dater en Hamilton, Ohio, fue 
arrestado a finales de mayo durante una cita de 
trámite con las autoridades migratorias. El ICE lo 
llevó a un centro de detención para inmigrantes 
en el condado de Butler, donde la comunidad 
protestó para lograr su liberación. Kevin Kowal, 
su entrenador, aseguró a NBC: “Es un líder, uno de 
los mejores jugadores a los que he entrenado. Es 
muy talentoso. Tiene el sueño de ser un jugador 
profesional y ahora se lo quitaron”. Emerson y 
su madre, Ada Baquedano Amador, salieron de 
Honduras en 2014 y se establecieron en Cincinnati, 
donde presentaron una solicitud de asilo. En 2023, 
un juez de inmigración rechazó la aplicación, por lo 
que Emerson y Ada se enfrentaron a la deportación. 
La administración Biden detuvo el proceso, pero 

conminó a Ada a utilizar un monitor corporal y 
a presentarse semanalmente ante el ICE. Ahora, 
el gobierno de Trump decidió ejecutar la orden. 
A mediados de junio, Colindres fue deportado de 
regreso a Honduras.

Otro caso notorio es el de Marcelo Gomes da Silva, 
un joven brasileño de 18 años de edad, arrestado el 
31 de mayo mientras se dirigía a una práctica con el 
equipo de voleibol de su preparatoria (Milford), en 
Massachusetts. Gomes había recalado en Estados 
Unidos con una visa de turista, para después aplicar 
por una de estudiante. Trascendió, poco después, 
que los agentes, en realidad, estaban buscando a 
Joao Paulo Gomes Pereira, padre de Marcelo, quien 
ha sido detenido en varias ocasiones por conducir 
a exceso de velocidad; de hecho, su licencia fue 
revocada en 2023. Después de una serie de protestas, 
incitadas por los compañeros de Marcelo, el ICE 
liberó al voleibolista el jueves 5 de junio. “No me he 
duchado en seis días, tuve que comer galletas para 
el almuerzo y la cena, además de tener que usar el 
baño frente a 40 hombres”, relató Gomes da Silva 
ante los medios de comunicación una vez puesto en 
libertad. El estudiante también declaró que fungía 
como intérprete para muchos de sus compañeros 
de celda, procesados sin que tuvieran idea de lo que 
encaraban: “Sus documentos decían que los iban a 
deportar y no sabían. Sentí pena por todos los que 
estaban ahí”.

Deportado por un tatuaje del Real Madrid

Uno de los casos más emblemáticos es el de Jerce 
Reyes Barrios, venezolano de 36 años, transferido 
al CECOT salvadoreño. La razón: los agentes del 
ICE consideraron que un tatuaje que asemeja 
al escudo del Real Madrid, impreso en su brazo 
izquierdo, es prueba de su afiliación al Tren de 
Aragua, organización criminal venezolana que el 
gobierno de Estados Unidos considera como un 
grupo terrorista. Reyes Barrios se desempeñaba 
como futbolista semi-profesional y fue torturado 
por el régimen de Nicolás Maduro, que lo apresó por 
participar en una protesta en marzo de 2024, razón 
por la que decidió emigrar a Estados Unidos.

¿Por qué no lo detuvieron? Las apariciones públicas de Julio César 'N' desde 2023

El hijo del Gran Campeón Mexicano fue detenido en Los Ángeles

Julio César 'N', hijo del legendario 
boxeador mexicano Julio César 
Chávez, ha estado en el centro de la 
atención mediática desde que se 
emitió una orden de aprehensión 
en su contra en 2023 por presunta 
participación en delincuencia 
organizada y tráfico de armas. 
A continuación, se detallan sus 
principales apariciones públicas 
desde entonces:

Rehabilitación y 
reaparición familiar 
(marzo 2024)

Después de ser arrestado en enero de 
2024 por posesión ilegal de armas en 
Los Ángeles, Julio César 'N' ingresó a 
un programa de rehabilitación como 
parte de su proceso legal. En marzo 
de 2024, reapareció públicamente 
en compañía de su familia, 

mostrando signos de mejoría en 
su salud y actitud positiva hacia su 
recuperación.

Regreso al ring
(julio 2024)

Tras 31 meses de inactividad, Julio 
César 'N' regresó al boxeo en julio de 
2024, enfrentando al expeleador de 
artes marciales mixtas Uriah Hall en 
Tampa, Florida. A pesar de obtener 
la victoria por decisión unánime, 
su desempeño fue criticado por la 
falta de espectáculo, lo que generó 
abucheos por parte del público.

Declaraciones 
públicas y actitud 
positiva (noviembre 
2024)

En noviembre de 2024, Julio César 
'N' ofreció entrevistas en las que 

expresó sentirse bien y agradecido 
por la oportunidad de estar sobrio y 
en proceso de recuperación. Afirmó 
que “se siente bonito estar bien” y 
mostró interés en retomar su carrera 
boxística de manera seria.

Arresto por ICE 
y proceso de 
deportación (julio 
2025)

El 2 de julio de 2025, Julio César 
'N' fue arrestado por agentes de 
inmigración en Los Ángeles debido a 
una orden de aprehensión activa en 
México por presunta participación 
en delincuencia organizada y 
tráfico de armas. Las autoridades 
estadounidenses también señalaron 
posibles vínculos con el Cártel de 
Sinaloa. Actualmente, enfrenta un 
proceso de deportación a México.

La razón por la que 
Diego Luna eligió 
a Estados Unidos 

y no a México
Estados Unidos y México se encuentran en una 
nueva final de Copa Oro. Diego Luna, figura del 
certamen, pudo representar al tricolor, pero 
eligió al USMNT.

A falta de Pulisic, Diego Luna. El ’10′ de Estados 
Unidos en la Copa Oro 2025 ha brillado y, tras 
su doblete ante Guatemala, instaló al USMNT 
en la final del certamen de Concacaf, donde 
se enfrentarán con México, selección a la cual 
pudo representar, pero se terminó decantando 
por el país de las Barras y las Estrellas.

Nacido en Sunnyvale, California, pero con 
descendencia mexicana. El jugador de Real 
Salt Lake de 21 años de edad y hoy figura en 
la selección dirigida por Mauricio Pochettino, 

tuvo su oportunidad de representar a México, 
pero siempre lo tuvo claro y escogió a Estados 
Unidos, con quien ha podido brillar en la Copa 
Oro luego de las importantes ausencias al 
frente como las de Pulisic o Gio Reyna.

La razón por la que Diego Luna eligió al USMNT
En 2022, Diego Luna habló sobre la rivalidad 
en el fútbol que existe entre EEUU y México, 
admitiendo el por qué decidió representar 
al USMNT. “Cuando era pequeño, siempre 
venía gente a ver el partido. La rivalidad es 

muy grande, y yo siempre llevaba puesta mi 
camiseta de Estados Unidos”, comentó para 
American Soccer Now.

“Lloraba cuando México nos marcaba. Se me 
saltaban las lágrimas e iba por ahí diciéndole 
a la gente que dejara de animar, porque la 
mitad de mi familia animaba a México y la 
otra mitad a Estados Unidos. Luego, a medida 
que fui creciendo, empecé a darme cuenta 
de que soy mexicano, hablo español, mis 
padres son de México. Empecé a ponerlo en 

perspectiva: respeto y quiero a México y me 
encanta ser mexicano, pero crecí en Estados 
Unidos”, añadió.
“Creo que eso es algo de lo que hay que estar 
orgulloso. Desde que nací aquí, en Estados 
Unidos, me crié aquí. Me dio lo que tengo 
ahora. Me llevó a donde estoy ahora y creo 
que eso es algo importante que hay que tener 
en cuenta: nací y me crié en Estados Unidos, 
así que lo justo es jugar para el país que me 
ha criado hasta ser quien soy”, fueron sus 
palabras de hace tres años.

El primer refuerzo de Pumas para el Apertura 2025

Aaron Ramsey 
es oficial

Luego de semanas donde 
la afición auriazul se 
mantuvo en suspenso, 
finalmente el equipo 
y futbolista llegaron a 
un acuerdo mutuo. Los 
Felinos tienen nuevo 10 y 
con paso por las mejores 
ligas del mundo.

!Ya es Oficial! Lo que comenzó como un 
rumor a principios de junio, hoy se ha 
convertido en una realidad. Luego de los 
candados y restricciones que la FIFA le 
impuso a los Pumas de la UNAM (como 
una clase de castigo por derechos de 
formación y temas de antaño); el arreglo 
al que tuvieron que llegar para quitarlos, 
y finalmente empezar a sondear en el 
mercado de fichajes, es que la tarde de 
este martes 1 de julio, el Club Universidad 
Nacional ha anunciado la llegada de 
Aaron Ramsey como su primer refuerzo 
de cara al Apertura 2025.

De 34 años y con paso por algunas de las 
competiciones más importantes de todo 
el mundo (Premier League y Serie A) es 
como el internacional Galés se suma a la 
plantilla de Efraín Juárez, rumbo al que 
promete ser un portal de transacciones 
sin igual para los Felinos. Tras pasar las 
pruebas medicas y llegar a un acuerdo 
contractual, se estima que Ramsey 
permanezca en la institución por al 
menos un año, mismo que en sus propias 
palabras, utilizará para prepararse de cara 
al Mundial del 2026.

Pumas le ganó la batalla al fútbol árabe
Bajo una faceta ciertamente extraña 
de jugador/entrenador en el Cardiff 

City (equipo del que proviene), Aaron 
decidió dejar los banquillos de lado para 
alistarse de frente a la que apunta, podría 
ser su última participación en Copa del 
Mundo. La tarde de este jueves 3 de julio, 
la decisión de dar una demostración final 
en el terreno de juego se cerró de manera 
oficial y ante ello, las ofertas que desde el 
Futbol Árabe se quedaron en el limbo.

Con información del periodista David 
Ornstein de: ‘The Athletic’ (apartado 
deportivo en The New York Times) 
todo parece indicar que Ramsey habría 
rechazado los millones ofrecidos por la 
exótica competición de medio oriente, 
para arribar a la capital mexicana, ¿La 
razón? Compartir con Efraín Juárez 
(ambos pertenecen a la misma agencia de 
representantes) y empezar a empaparse 
del entorno que acogerá el Mundial el año 
entrante.

Ramsey, Angulo y un jugador secreto
En este mismo sentido y con el capitán 
de la Selección Nacional de Gales como 
el primer refuerzo de los Pumas para 
el Apertura 2025, se espera que la línea 
de buenos fichajes, se mantenga por lo 
que queda del mercado. De acuerdo con 
diversas fuentes, el lateral colombiano, 
Álvaro Angulo estaría muy cerca de llegar 
al Pedregal en un intercambio (más 
dinero) por Ignacio Pussetto.

Además claro de un centro delantero y 
un extremo, mismos de quienes aún no 
se tiene demasiada información, pero 
que ya se sabe, han estado sondeando 
los Universitarios. Las expectativas por 
conocer ambos nombres son altas; no 
obstante, la directiva se ha mantenido 
cautelosa respecto a sus intenciones.
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hasta el 31 de agosto 2025
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tarifa por cambios realizados 
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*[2]COMBO
 FLEX+

Ahora con internet satelital

33 3111 8780  33 1526 6794
www.tepicplus.com

no contrarrestaron la andanada mediática de la 
mano que mece la cuna en contra el Gobierno de 
Nayarit. 
También hubo una reunioncita, muy pequeña, 
convocada por AFEN –Asociación de Futbol del 
estado de Nayarit- y ahí se vio, primero, el descuidado 
y nulo poder de convocatoria del ayudante de 
topógrafo, segundo: a pesar de estar pronosticadas 
lluvias fuertes, les valió o a lo mejor no se dieron 
cuenta por no tener celular y asistieron solo algunos 
parientes de los afenistas como Lalo y Juan y tercero: 
desde que se convocó a las fuerzas vivas del futbol 
debieron abrir la invitación a las decenas de miles 
de futbolistas para darle una real manifestación 
de apoyo al doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
pero…. Pero… se dedicaron a invitar a algunos ex 
profesionales, que, cierto, tienen su peso deportivo, 
solo que las masas mandan y demuestran fuerza 
solidaria con el proyecto deportivo, no es lo mismo 
que vayan cien a que asistan cien mil.
Como apunté al principio de estos garabatos, 
ARMANDO “CHULETA” AGUILAR ROMERO fue el orador 
que más entusiasmó a la afición, le hicieron coro y lo 
que expresó “chuletón” salió con todo el sentimiento 
que tiene, porque a pesar de que no nació en 
Nayarit, desde hace más de 50 años vive en Tepic, 
casó con una nayarita, hermana de los futbolistas 
de Apellido Guerrero Miranda, trabajó en la CFE y le 
tiene gran cariño a Nayarit, ES MÁS NAYARITA QUE 
MUCHOS QUE NACIERON AQUI y eso lo demostró 
en su intervención, creo que el compadre de Toño 
Arredondo, Antonio Huizar también habló, solo que 
siempre ha sido muy limitadito en sus expresiones, 
así como en la política deportiva, a lo mejor él, por 
no ser nayarita, es de Zacatecas, no siente hervir la 
sangre de esta tierra ardiente, Cuna de Valientes.
“CHULETA” Aguilar aparte de su fuerte y decidida 

intervención, me dicen sus amigos, que estaba muy 
preocupado porque los amparos y denuncias y otras 
cosas de los siempre y eternos inconformes, avancen, 
solo que el ex profesional de “Coras” de UNI-NAY Y 
DEL DEPORTIVO TEPIC, el famoso “Chuletón”, hizo 
plegaria, se fue a la Iglesia del Pichón a pie y descalzo 
por la vereda, en una especie de manda para pedirle 
a la Virgencita de Guadalupe, hincado, con pencas 
de nopal en las rodillas, que la obra del NUEVO 
ESTADIO “NAO” en Avenida Insurgentes y Bulevar 
Estadios SIGA ADELANTE, que los hijos de Satanás y 
de Lucifer no ganen esa batalla de destrucción que 
emprendieron.
Y todo indica que las plegarias chuletarianas se 
escucharon allá arriba y SIGUE ADELANTE LA OBRA 
DEL ESTADIO “NAO”, ¡VA!, contra todos los molinos 
de viento que se movieron, SE TENDRÁ EN TIEMPO 
Y FORMA, CONFORME LO PROGRAMADO, EL ESTADIO 
“NICOLÁS ÁLVAREZ ORTEGA”, aparte de que fuentes 
fidedignas del centro del país y de Nayarit, de 
este sufrido estado con forma de cargador, HAN 
CONFIRMADO, que EL NAO ¡VA!

Quizás mañana, o pasado mañana, el lunes o el 
martes, será cualquier día, desde el LUGAR DE 
CONSTRUCCIÓN DEL ESTADIO “NAO” EN INSURGENTES 
Y BULEVAR ESTADIOS, TRASMITAMOS EN FACEBOOK, 
EN LA PÁGINA DE CRODENAY AC, “LOS GENERALES 
SIN CENSURA”, se hará de acuerdo a los tiempos de 
los maestros Carlos Molina y Jorge Humberto López 
Córdoba y si se anima el distinguido profesional 
de la medicina, el traumatólogo y ortopedista, 
Benjamín Rúelas Miramontes, mucho mejor, estén 
pendientes por lo pronto, llegamos al final de 
esta “ligera” columna y cerramos con los dichos 
¡Nos Veremos! ¡Ahora es cuando! y…!Ya despertó el 
Gigante!... Aburrr….

ATALAYA
Por Miguel Curiel Aguilar

Valioso Metal dorado para nuestro estado…

¡ORO! Gana la nayarita Valentina Jacqueline Olvera Toro en Tae Kwon Do

La nayarita Valentina Jacqueline Olvera Toro ganó medalla de Oro en Tae Kwon Do en 
Puebla en los Juegos Deportivos Escolares de la Educación Básica auspiciados por la 
CONADE… ¡El Primer Lugar, el Triunfo es LO UNICO!, ahí la vemos en el podio de las 

vencedoras felicidades.

Excelente trabajo del Sabomnim (sensei) 
Miguel Hernández García de la escuela 
TKD Guerreros Aztecas ubicado en la 

calle Laureles y Góngora cerca del Paseo 
de la Loma, aquí dándole indicaciones a 

Valentina Jacqueline Olvera Toro.  

En los Juegos Deportivos 
Nacionales celebrados en Puebla 
De los Ángeles, Puebla.

Por el Dr. Felipe Javier Ruiz Rivera
Especial para Meridiano de Nayarit 

La bellísima ciudad de Puebla de los Ángeles fue sede 
de este importante evento nacional de Tae Kwon 
Do, denominado “Juegos Deportivos Nacionales 
Escolares de la educación Básica 2025” celebrados 
del 29 de junio al 3 de julio en el gimnasio “Miguel 
Hidalgo” ubicado a un costado del estadio 
Cuauhtémoc, albergó a cientos de competidores de 
todo el país en una semana llena de deportivismo 
y pasión para los amantes del arte marcial coreano, 
evento oficial organizado por el Gobierno de México 
a través de la Comisión Nacional del Deporte 
(CONADE), y el gobierno del estado de puebla en su 
honroso rol de anfitrión. 
Los primeros días, previo a los días de combate, todos 
los atletas participaron en la modalidad de pumses o 
formas, que no son otra cosa que una demostración 
de sus habilidades en secuencias predefinidas de 
técnicas de pateo, ataque y defensa contra enemigos 
imaginarios en distintas posiciones y direcciones, 
al tiempo que se preparan las gráficas o llaves de 
combate para definir rivales para cada peleador. 
importante, quiero mencionar que la delegación 
nayarita tuvo muy buena participación poniendo 
muy en alto el nombre de nuestro querido Nayarit, 
destacando la actuación de Valentina Jacqueline 
Olvera Toro, estudiante de secundaria y con apenas 
14 años, sus padres Marilyn Toro e Irving Olvera 
muy felices nos compartieron videos e imágenes del 
evento y de los combates de la campeona nacional, 
la unión y el amor de su familia detrás de este logro, 
sus abuelos, la Sra. Bertha Alicia y el Sr. Víctor Olvera 
henchidos de orgullo, así como el resto de su familia.
En su camino al oro, Valentina no la tuvo fácil, 
superó a las representantes de Sonora, Chiapas, y 
al Estado de México en la final, una pelea cerrada 
y muy intensa, donde el marcador favorecía por 
momentos a la mexiquense, hasta que el empuje y 

valor de Valentina, que haciendo honor a su nombre 
y con un arrojo digno de campeona fue al frente 
en busca de los puntos que le dieran la victoria, 
logrando así imponer a la mexiquense para traerse 
la medalla dorada. 
Excelente trabajo del Sabomnim (sensei) Miguel 
Hernández García de la escuela TKD Guerreros 
Aztecas ubicado en la calle Laureles y Góngora cerca 
de la loma, del mismo doyang participaron Gabriel 
Gradilla Anaya y Kelly Alejandra Aguirre Muñoz 
quien obtuvo medalla de bronce en la categoría de 
54kg infantil.
En hora buena, que estos triunfos vengan 
acompañados de mucha alegría, con entusiasmo y 
humildad, que sea el inicio de un largo camino de 
éxitos y enseñanzas, tanto en su deporte como en la 
vida, decía Tzun tzu en su libro del arte de la guerra: 
“Quien conoce al enemigo y se conoce a sí mismo 
pelea cien combates sin peligro. Quien conoce al 
enemigo, pero no se conoce a sí mismo vence una 
vez y pierde otra. Quien no conoce al enemigo ni 
se conoce a sí mismo es derrotado en todas las 
ocasiones.”

En la liga ARCO Mexicana del Pacífico…

¡RUGEN! Jaguares de Nayarit

Este es el esquema de organización de los Jaguares de 
Nayarit que encabeza el ingeniero Carlos Peralta Quintero 

Luis Carlos Rivera será el 
manager para la temporada 
2025-2026

Por Miguel Curiel Aguilar
Fuente: Jaguares de Nayarit

Les informamos que Luis Carlos Rivera será nuestro 
manager para la temporada 2025-26, la cual Jaguares 
de Nayarit iniciará recibiendo en casa los Venados 
de Mazatlán el 15 de octubre.

Rivera dirigió el año pasado a Águilas de Mexicali 
y hace dos temporadas llevó a la gran final a los 
Venados de Mazatlán. Actualmente es manager de 
los Guerreros de Oaxaca.

En la gráfica, los directivos de Jaguares de 
Nayarit que tiene como presidente de Consejo 
al ingeniero Carlos Peralta Quintero; Estefano 
Conde, como coordinador Ejecutivo de la oficina 
de la  Presidencia; Cuauhtémoc “chito” Rodríguez 
es presidente ejecutivo; Vinny Castilla es el asesor; 
Nestor Torres Fitch, director de operación; Pablo 
Gutiérrez, director de Administración y Finanzas; 
Cuitláhuac Rodríguez es el director Deportivo. 

“CHULETA” AGUILAR….. 
TUS PLEGARIAS FUERON 
ESCUCHADAS: El ESTADIO “NAO” 
¡VA!

Armando “Chuleta” Aguilar Romero hace algunos 
días en vigoroso mitin fue más claro que el agua, a 
todo pulmón en las afueras de lo que fue el estadio 
“Nicolás Álvarez Ortega”, derrumbado allá en el 
2009, de su ronco pecho exhaló juntando aire desde 
las uñas de los pies: “¡ES UN HONOR ESTAR CON EL 
DOCTOR!” y los demás que estaban amontados le 
hicieron caso y corearon tres veces: “¡EESSSS UN 
HONOR ESTAAAARRR…CON EL DOOOCTOR” y el video 
que se vio en las redes, difundido por el ínclito 
Alberto “Tico” Martínez Sánchez en su espacio 
virtual “Certeza Política”, corrió como reguero de 
pólvora entre los cientos de miles de aficionados 
al futbol que esperaron durante más de 15 años LA 
RESURRECCIÓN DEL ESTADIO NAO y que hasta ahora, 
en esta administración gubernamental del doctor 
Miguel Ángel Navarro Quintero se ha dado inicio a 
las obras de reconstrucción del histórico inmueble, 
punto de referencia desde 1947 de la capital nayarita.
A partir de que en el mes de mayo entró la 
maquinaria a limpiar de escombro, yerbas, 
condones, bachichas de churros de mota y demás 
artilugios que durante muchos en ese terreno lleno 
de maleza fue utilizado por personajes que de día 
y de noche se hacían presentes para, como apunté 
en esta columna la semana pasada, darle vuelo a la 
juanita quemándole las patas al diablo, otros para 
elevarse a los desconocidos sistemas solares con 
drogas sintéticas, a parejas que de noche buscaban 
la oscuridad para sus arrumacos y por ese tenor 
sirvieron los escombros de varilla podrida, cemento 

deteriorado, uno que otro muro inutilizable, de lo 
que jamás ¡JAMAS!, FUE LA CIUDAD DE LAS ARTES.
Aclaro, por la avenida Ignacio Allende, está la escuela 
de Música y la de Danza, son un par de edificios que 
desde hace un par de meses, el Gobierno Estatal 
aclaró que esas obras, ahí seguirían y aparte se les 
apoyaría más.
Pero… Pero… los grillos mitoteros y eternos que 
imagino han de ser los mismos que impidieron que 
se construyera la Avenida Jacarandas, obra que haría 
el gobierno del Estado en el cuatrienio anterior, 
dándole un toque moderno, con un bulevar como 
los que se hacen en Estados Unidos o en Canadá, 
pero, seguramente mis cuatro lectores, recordarán 
que allá por el 2019 salieron los dizque cuidadores 
a ultranza del patrimonio ambiental impidiendo 
que la maquinaria trabajara con el argumento de 
que se tumbarían las palmeras y patalearon, se 
revolcaron en el suelo, chillaron a moco tendido con 
su capricho y el gobernador optó por mandarlos a 
soplar burros por la quinta pata y a la chingada pues, 
trasladando los dineros que se iban a invertir en la 
calle Jacarandas hacia Vistas de La Cantera, donde se 
construyó una moderna y eficiente ruta de acceso. 
Ahora en este 2025, los grillos mitoteros y 
argüenderos, salieron más recargados y con 
manos oscuras que han de haber salido del averno, 
titiritándolos, de inmediato en medios Nacionales 
de comunicación Masiva, los Televisos, TV Azteca, 
Milenio, Excelsior, Carmen Aristegui y otros más, 
a todo vapor empezaron a difundir: SE DESTRUYE 
EN NAYARIT LA CIUDAD DE LAS ARTES y esto causó 
asombro y molestias, lo que no dijeron es que 
¡JAMAS HUBO CIUDAD DE LAS ARTES, NI SIQUIERA LOS 
CIMIENTOS!, esto era labor de aclaración y réplica 
de los operadores locales oficiales, sin embargo 
andaban en babía, se les durmió el gallo, por lo tanto 

Armando “chuleta” Aguilar Romero ha de estar contento porque EL NAO ¡VA! y sus plegarias se 
escucharon, valió la pena que se fuera descalzo y entrara de rodillas, con pencas de nopal al Templo 
de El Pichón, donde lo primero que le puso el presbítero fue agua bendita para que entrara santo y 

puro como Tomás. De testigo está el mundialista Marcelino Bernal Pérez. 

El Estadio NAO así está proyectado

¿Cuántos títulos de Copa Oro tiene México?
La Selección Mexicana reina en 
el máximo torneo de Concacaf

Con la final de la Copa Oro 2025 a la vuelta de la 
esquina, es momento de recordar el número de 
títulos de este torneo con los que cuenta el Tri, 
recordando que es el máximo ganador en la historia 
de este torneo.

12 Y CONTANDO
Hasta la edición de 2023, México tiene en su palmarés 
un total de 12 Copas Oro, contando además con un 
tricampeonato en la época moderna de este formato 

(1993, 1996 y 1998), ganando dos de ellas a la Selección 
de Brasil.

El rival con el que más se han visto las caras México 
en las finales de este torneo no es otra más que la 
Selección de Estados Unidos, rival con el que se han 
enfrentado en seis ocasiones; México ganando cinco 
y perdiendo solo una en 2007.

Ahora por séptima ocasión en la historia, México 
se medirá ante su similar de los Estados Unidos en 
busca de su título número 13 y de poder presumir 
haber derrotado al equipo de las barras y las estrellas 
por sexta vez.
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no contrarrestaron la andanada mediática de la 
mano que mece la cuna en contra el Gobierno de 
Nayarit. 
También hubo una reunioncita, muy pequeña, 
convocada por AFEN –Asociación de Futbol del 
estado de Nayarit- y ahí se vio, primero, el descuidado 
y nulo poder de convocatoria del ayudante de 
topógrafo, segundo: a pesar de estar pronosticadas 
lluvias fuertes, les valió o a lo mejor no se dieron 
cuenta por no tener celular y asistieron solo algunos 
parientes de los afenistas como Lalo y Juan y tercero: 
desde que se convocó a las fuerzas vivas del futbol 
debieron abrir la invitación a las decenas de miles 
de futbolistas para darle una real manifestación 
de apoyo al doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
pero…. Pero… se dedicaron a invitar a algunos ex 
profesionales, que, cierto, tienen su peso deportivo, 
solo que las masas mandan y demuestran fuerza 
solidaria con el proyecto deportivo, no es lo mismo 
que vayan cien a que asistan cien mil.
Como apunté al principio de estos garabatos, 
ARMANDO “CHULETA” AGUILAR ROMERO fue el orador 
que más entusiasmó a la afición, le hicieron coro y lo 
que expresó “chuletón” salió con todo el sentimiento 
que tiene, porque a pesar de que no nació en 
Nayarit, desde hace más de 50 años vive en Tepic, 
casó con una nayarita, hermana de los futbolistas 
de Apellido Guerrero Miranda, trabajó en la CFE y le 
tiene gran cariño a Nayarit, ES MÁS NAYARITA QUE 
MUCHOS QUE NACIERON AQUI y eso lo demostró 
en su intervención, creo que el compadre de Toño 
Arredondo, Antonio Huizar también habló, solo que 
siempre ha sido muy limitadito en sus expresiones, 
así como en la política deportiva, a lo mejor él, por 
no ser nayarita, es de Zacatecas, no siente hervir la 
sangre de esta tierra ardiente, Cuna de Valientes.
“CHULETA” Aguilar aparte de su fuerte y decidida 

intervención, me dicen sus amigos, que estaba muy 
preocupado porque los amparos y denuncias y otras 
cosas de los siempre y eternos inconformes, avancen, 
solo que el ex profesional de “Coras” de UNI-NAY Y 
DEL DEPORTIVO TEPIC, el famoso “Chuletón”, hizo 
plegaria, se fue a la Iglesia del Pichón a pie y descalzo 
por la vereda, en una especie de manda para pedirle 
a la Virgencita de Guadalupe, hincado, con pencas 
de nopal en las rodillas, que la obra del NUEVO 
ESTADIO “NAO” en Avenida Insurgentes y Bulevar 
Estadios SIGA ADELANTE, que los hijos de Satanás y 
de Lucifer no ganen esa batalla de destrucción que 
emprendieron.
Y todo indica que las plegarias chuletarianas se 
escucharon allá arriba y SIGUE ADELANTE LA OBRA 
DEL ESTADIO “NAO”, ¡VA!, contra todos los molinos 
de viento que se movieron, SE TENDRÁ EN TIEMPO 
Y FORMA, CONFORME LO PROGRAMADO, EL ESTADIO 
“NICOLÁS ÁLVAREZ ORTEGA”, aparte de que fuentes 
fidedignas del centro del país y de Nayarit, de 
este sufrido estado con forma de cargador, HAN 
CONFIRMADO, que EL NAO ¡VA!

Quizás mañana, o pasado mañana, el lunes o el 
martes, será cualquier día, desde el LUGAR DE 
CONSTRUCCIÓN DEL ESTADIO “NAO” EN INSURGENTES 
Y BULEVAR ESTADIOS, TRASMITAMOS EN FACEBOOK, 
EN LA PÁGINA DE CRODENAY AC, “LOS GENERALES 
SIN CENSURA”, se hará de acuerdo a los tiempos de 
los maestros Carlos Molina y Jorge Humberto López 
Córdoba y si se anima el distinguido profesional 
de la medicina, el traumatólogo y ortopedista, 
Benjamín Rúelas Miramontes, mucho mejor, estén 
pendientes por lo pronto, llegamos al final de 
esta “ligera” columna y cerramos con los dichos 
¡Nos Veremos! ¡Ahora es cuando! y…!Ya despertó el 
Gigante!... Aburrr….

ATALAYA
Por Miguel Curiel Aguilar

Valioso Metal dorado para nuestro estado…

¡ORO! Gana la nayarita Valentina Jacqueline Olvera Toro en Tae Kwon Do

La nayarita Valentina Jacqueline Olvera Toro ganó medalla de Oro en Tae Kwon Do en 
Puebla en los Juegos Deportivos Escolares de la Educación Básica auspiciados por la 
CONADE… ¡El Primer Lugar, el Triunfo es LO UNICO!, ahí la vemos en el podio de las 

vencedoras felicidades.

Excelente trabajo del Sabomnim (sensei) 
Miguel Hernández García de la escuela 
TKD Guerreros Aztecas ubicado en la 

calle Laureles y Góngora cerca del Paseo 
de la Loma, aquí dándole indicaciones a 

Valentina Jacqueline Olvera Toro.  

En los Juegos Deportivos 
Nacionales celebrados en Puebla 
De los Ángeles, Puebla.

Por el Dr. Felipe Javier Ruiz Rivera
Especial para Meridiano de Nayarit 

La bellísima ciudad de Puebla de los Ángeles fue sede 
de este importante evento nacional de Tae Kwon 
Do, denominado “Juegos Deportivos Nacionales 
Escolares de la educación Básica 2025” celebrados 
del 29 de junio al 3 de julio en el gimnasio “Miguel 
Hidalgo” ubicado a un costado del estadio 
Cuauhtémoc, albergó a cientos de competidores de 
todo el país en una semana llena de deportivismo 
y pasión para los amantes del arte marcial coreano, 
evento oficial organizado por el Gobierno de México 
a través de la Comisión Nacional del Deporte 
(CONADE), y el gobierno del estado de puebla en su 
honroso rol de anfitrión. 
Los primeros días, previo a los días de combate, todos 
los atletas participaron en la modalidad de pumses o 
formas, que no son otra cosa que una demostración 
de sus habilidades en secuencias predefinidas de 
técnicas de pateo, ataque y defensa contra enemigos 
imaginarios en distintas posiciones y direcciones, 
al tiempo que se preparan las gráficas o llaves de 
combate para definir rivales para cada peleador. 
importante, quiero mencionar que la delegación 
nayarita tuvo muy buena participación poniendo 
muy en alto el nombre de nuestro querido Nayarit, 
destacando la actuación de Valentina Jacqueline 
Olvera Toro, estudiante de secundaria y con apenas 
14 años, sus padres Marilyn Toro e Irving Olvera 
muy felices nos compartieron videos e imágenes del 
evento y de los combates de la campeona nacional, 
la unión y el amor de su familia detrás de este logro, 
sus abuelos, la Sra. Bertha Alicia y el Sr. Víctor Olvera 
henchidos de orgullo, así como el resto de su familia.
En su camino al oro, Valentina no la tuvo fácil, 
superó a las representantes de Sonora, Chiapas, y 
al Estado de México en la final, una pelea cerrada 
y muy intensa, donde el marcador favorecía por 
momentos a la mexiquense, hasta que el empuje y 

valor de Valentina, que haciendo honor a su nombre 
y con un arrojo digno de campeona fue al frente 
en busca de los puntos que le dieran la victoria, 
logrando así imponer a la mexiquense para traerse 
la medalla dorada. 
Excelente trabajo del Sabomnim (sensei) Miguel 
Hernández García de la escuela TKD Guerreros 
Aztecas ubicado en la calle Laureles y Góngora cerca 
de la loma, del mismo doyang participaron Gabriel 
Gradilla Anaya y Kelly Alejandra Aguirre Muñoz 
quien obtuvo medalla de bronce en la categoría de 
54kg infantil.
En hora buena, que estos triunfos vengan 
acompañados de mucha alegría, con entusiasmo y 
humildad, que sea el inicio de un largo camino de 
éxitos y enseñanzas, tanto en su deporte como en la 
vida, decía Tzun tzu en su libro del arte de la guerra: 
“Quien conoce al enemigo y se conoce a sí mismo 
pelea cien combates sin peligro. Quien conoce al 
enemigo, pero no se conoce a sí mismo vence una 
vez y pierde otra. Quien no conoce al enemigo ni 
se conoce a sí mismo es derrotado en todas las 
ocasiones.”

En la liga ARCO Mexicana del Pacífico…

¡RUGEN! Jaguares de Nayarit

Este es el esquema de organización de los Jaguares de 
Nayarit que encabeza el ingeniero Carlos Peralta Quintero 

Luis Carlos Rivera será el 
manager para la temporada 
2025-2026

Por Miguel Curiel Aguilar
Fuente: Jaguares de Nayarit

Les informamos que Luis Carlos Rivera será nuestro 
manager para la temporada 2025-26, la cual Jaguares 
de Nayarit iniciará recibiendo en casa los Venados 
de Mazatlán el 15 de octubre.

Rivera dirigió el año pasado a Águilas de Mexicali 
y hace dos temporadas llevó a la gran final a los 
Venados de Mazatlán. Actualmente es manager de 
los Guerreros de Oaxaca.

En la gráfica, los directivos de Jaguares de 
Nayarit que tiene como presidente de Consejo 
al ingeniero Carlos Peralta Quintero; Estefano 
Conde, como coordinador Ejecutivo de la oficina 
de la  Presidencia; Cuauhtémoc “chito” Rodríguez 
es presidente ejecutivo; Vinny Castilla es el asesor; 
Nestor Torres Fitch, director de operación; Pablo 
Gutiérrez, director de Administración y Finanzas; 
Cuitláhuac Rodríguez es el director Deportivo. 

“CHULETA” AGUILAR….. 
TUS PLEGARIAS FUERON 
ESCUCHADAS: El ESTADIO “NAO” 
¡VA!

Armando “Chuleta” Aguilar Romero hace algunos 
días en vigoroso mitin fue más claro que el agua, a 
todo pulmón en las afueras de lo que fue el estadio 
“Nicolás Álvarez Ortega”, derrumbado allá en el 
2009, de su ronco pecho exhaló juntando aire desde 
las uñas de los pies: “¡ES UN HONOR ESTAR CON EL 
DOCTOR!” y los demás que estaban amontados le 
hicieron caso y corearon tres veces: “¡EESSSS UN 
HONOR ESTAAAARRR…CON EL DOOOCTOR” y el video 
que se vio en las redes, difundido por el ínclito 
Alberto “Tico” Martínez Sánchez en su espacio 
virtual “Certeza Política”, corrió como reguero de 
pólvora entre los cientos de miles de aficionados 
al futbol que esperaron durante más de 15 años LA 
RESURRECCIÓN DEL ESTADIO NAO y que hasta ahora, 
en esta administración gubernamental del doctor 
Miguel Ángel Navarro Quintero se ha dado inicio a 
las obras de reconstrucción del histórico inmueble, 
punto de referencia desde 1947 de la capital nayarita.
A partir de que en el mes de mayo entró la 
maquinaria a limpiar de escombro, yerbas, 
condones, bachichas de churros de mota y demás 
artilugios que durante muchos en ese terreno lleno 
de maleza fue utilizado por personajes que de día 
y de noche se hacían presentes para, como apunté 
en esta columna la semana pasada, darle vuelo a la 
juanita quemándole las patas al diablo, otros para 
elevarse a los desconocidos sistemas solares con 
drogas sintéticas, a parejas que de noche buscaban 
la oscuridad para sus arrumacos y por ese tenor 
sirvieron los escombros de varilla podrida, cemento 

deteriorado, uno que otro muro inutilizable, de lo 
que jamás ¡JAMAS!, FUE LA CIUDAD DE LAS ARTES.
Aclaro, por la avenida Ignacio Allende, está la escuela 
de Música y la de Danza, son un par de edificios que 
desde hace un par de meses, el Gobierno Estatal 
aclaró que esas obras, ahí seguirían y aparte se les 
apoyaría más.
Pero… Pero… los grillos mitoteros y eternos que 
imagino han de ser los mismos que impidieron que 
se construyera la Avenida Jacarandas, obra que haría 
el gobierno del Estado en el cuatrienio anterior, 
dándole un toque moderno, con un bulevar como 
los que se hacen en Estados Unidos o en Canadá, 
pero, seguramente mis cuatro lectores, recordarán 
que allá por el 2019 salieron los dizque cuidadores 
a ultranza del patrimonio ambiental impidiendo 
que la maquinaria trabajara con el argumento de 
que se tumbarían las palmeras y patalearon, se 
revolcaron en el suelo, chillaron a moco tendido con 
su capricho y el gobernador optó por mandarlos a 
soplar burros por la quinta pata y a la chingada pues, 
trasladando los dineros que se iban a invertir en la 
calle Jacarandas hacia Vistas de La Cantera, donde se 
construyó una moderna y eficiente ruta de acceso. 
Ahora en este 2025, los grillos mitoteros y 
argüenderos, salieron más recargados y con 
manos oscuras que han de haber salido del averno, 
titiritándolos, de inmediato en medios Nacionales 
de comunicación Masiva, los Televisos, TV Azteca, 
Milenio, Excelsior, Carmen Aristegui y otros más, 
a todo vapor empezaron a difundir: SE DESTRUYE 
EN NAYARIT LA CIUDAD DE LAS ARTES y esto causó 
asombro y molestias, lo que no dijeron es que 
¡JAMAS HUBO CIUDAD DE LAS ARTES, NI SIQUIERA LOS 
CIMIENTOS!, esto era labor de aclaración y réplica 
de los operadores locales oficiales, sin embargo 
andaban en babía, se les durmió el gallo, por lo tanto 

Armando “chuleta” Aguilar Romero ha de estar contento porque EL NAO ¡VA! y sus plegarias se 
escucharon, valió la pena que se fuera descalzo y entrara de rodillas, con pencas de nopal al Templo 
de El Pichón, donde lo primero que le puso el presbítero fue agua bendita para que entrara santo y 

puro como Tomás. De testigo está el mundialista Marcelino Bernal Pérez. 

El Estadio NAO así está proyectado

¿Cuántos títulos de Copa Oro tiene México?
La Selección Mexicana reina en 
el máximo torneo de Concacaf

Con la final de la Copa Oro 2025 a la vuelta de la 
esquina, es momento de recordar el número de 
títulos de este torneo con los que cuenta el Tri, 
recordando que es el máximo ganador en la historia 
de este torneo.
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Hasta la edición de 2023, México tiene en su palmarés 
un total de 12 Copas Oro, contando además con un 
tricampeonato en la época moderna de este formato 

(1993, 1996 y 1998), ganando dos de ellas a la Selección 
de Brasil.

El rival con el que más se han visto las caras México 
en las finales de este torneo no es otra más que la 
Selección de Estados Unidos, rival con el que se han 
enfrentado en seis ocasiones; México ganando cinco 
y perdiendo solo una en 2007.

Ahora por séptima ocasión en la historia, México 
se medirá ante su similar de los Estados Unidos en 
busca de su título número 13 y de poder presumir 
haber derrotado al equipo de las barras y las estrellas 
por sexta vez.
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Julio César Chávez rompe el 
silencio tras la detención de su hijo

Más deporte

El ICE también tiene en el ojo a los deportistas
Julio César Chávez Jr. no es el único ejemplo. Al menos otros tres deportistas colegiales han sido arrestados 
durante la cruzada del gobierno de Trump contra la inmigración indocumentada.

BOXEO

Chávez Jr. Arrestado en E.U por afiliación al crimen organizado
Luego del enfrentamiento que recién sostuvo con Jake Paul, el hijo de la leyenda fue arrestado por el ICE con cargos de trafico de armas de fuego.

La tarde de este miércoles 2 de julio, el 
ICE (Servicio de Inmigración y Control 
de Aduanas o Immigration and Customs 
Enforcement por sus siglas en inglés, 
anunció de manera oficial el arresto del 
boxeador mexicano, Julio César Chávez Jr. 
Hijo de la leyenda Julio César Chávez.
De acuerdo con los informes arrojados 
por la propia agencia federal encargada 
de hacer cumplir las leyes de inmigración 
y seguridad fronteriza, Chávez Jr. Se 
encuentra en trámites para efectuar su 
deportación de los Estados Unidos, debido 
a encontrarse afiliado al Cártel de Sinaloa. 
De acuerdo con la notificación, tiene una 

orden de arresto vigente en México por su 
participación en el crimen organizado y 
el tráfico de armas de fuego, municiones y 
explosivos.

“El 2 de julio, ICE arrestó al boxeador 
mexicano y delincuente inmigrante ilegal 
Julio César Chávez Jr.Bajo la presidencia 
de Trump, nadie está por encima de la ley, 
ni siquiera los atletas de fama mundial. 
Nuestro mensaje a cualquier grupo 
afiliado a un cártel en Estados Unidos es 
claro: los encontraremos y enfrentarán 
las consecuencias. Se acabaron los días 
de violencia desenfrenada de los cárteles” 

mencionó el comunicado oficial.

Del regreso al ring, a un futuro incierto
Tras la impactante noticia, resulta 
interesante conocer que hasta hace apenas 
algunos días, Chávez Jr. Había regresado 
a los cuadriláteros, con sensaciones para 
nada positivas, pero al menos con el 
argumento de parecer volver al mundo 
deportivo. Luego de la pelea contra el 
estadounidense Jake Paul, el futuro del 
pugilista hijo de la leyenda aparentaba 
regresar a lo que era antes; sin embargo, 
ahora mismo podría estar más cerca de las 
rejas, que del propio espectáculo deportivo.

En las redes sociales del 
‘César del Boxeo’ se emitió un 
comunicado de parte de toda la 
familia donde se pide respeto y 
un proceso legal adecuado.

Julio César Chávez Jr., acaba de regresar al ring 
para perder en contra de Jake Paul y tan solo unos 
días después fue detenido por las autoridades 
de los Estados Unidos por ser acosado de entrar 
ilegalmente al país, aunado, a que se le vincula con 
el Cártel de Sinaloa, motivo por el cual enfrenta un 
proceso de deportación.

Ante este hecho que surgió con el ‘Junior’, Julio César 
Chávez y su familia rompieron el silencio en torno 
a esta situación con un comunicado en el que le 
expresan su entera solidaridad a y apoyo a su hijo. 
No está solo en esta situación que enfrenta en los 
Estados Unidos.

“Nuestra familia se encuentra profundamente 
consternada por la situación actual. En estos 
momentos difíciles, reiteramos nuestro total e 
incondicional apoyo a Julio. Confiamos plenamente 
en su inocencia y en su calidad humana, así como en 
las instituciones de justicia tanto de México como 
de los Estados Unidos, en quienes depositamos 
nuestra esperanza para que esta situación se aclare 
conforme a derecho y a la verdad”, se puede leer en 

el texto.

De hecho, en el mismo comunicado se puede leer 
que Chávez Jr., ha enfrentado múltiples problemas 
a lo largo de su vida y carrera, por lo que se pide que 
se le trate con respeto y que se lleve el proceso legal 
adecuado a su situación.

“Julio es, ante todo, un hijo, un padre y un ser 
humano que ha enfrentado múltiples retos en su 
vida personal y profesional. Como familia, pedimos 
con respeto que se garantice el debido proceso legal 
y que se eviten juicios anticipados que vulneren su 
dignidad y la de quienes lo rodeamos”, se lee en el 
comunicado,

Por otro lado, se pidió respeto a la privacidad 
ante la situación porque ya no se emitirán más 
declaraciones al respecto.

“Agradecemos sinceramente el interés y la cobertura 
de los medios de comunicación, pero apelamos 
a su sensibilidad y comprensión para respetar 
nuestra decisión de no emitir más declaraciones 
en este momento. Creemos firmemente que el 
camino adecuado es permitir que las autoridades 
competentes lleven a cabo su labor sin presiones 
externas ni especulaciones”.

El boxeo mexicano se cimbró este jueves con el 
arresto de Julio César Chávez Jr. El hijo de ‘La Leyenda’ 
sinaloense se encuentra bajo custodia del Servicio 
de Control de Inmigración y Aduanas (ICE, por sus 
siglas en inglés), acusado de haber entrado a Estados 
Unidos de forma ilegal y de pertenecer al Cartel de 
Sinaloa, con el que estaría involucrado en el tráfico 
de armas, municiones y explosivos. La información, 
que ha causado amplio revuelo en México por sus 
implicaciones políticas y de seguridad, resuena 
también con la abierta campaña del gobierno 
estadounidense contra la migración irregular y 
sus objetivos: las figuras públicas, incluidos los 
deportistas, tampoco están exentas.

“Bajo el presidente Trump, nadie está por arriba de la 
ley, incluidos los atletas famosos en todo el mundo. 
Nuestro mensaje para cualquier afiliado a los carteles 
en Estados Unidos es claro: los vamos a encontrar y 
enfrentarán las consecuencias. Los días de violencia 
desenfrenada de los carteles se han terminado”, 
sentenció Homeland Security al anunciar a través 
de sus redes sociales el arresto de Chávez Jr., nacido 
en Culiacán hace 39 años, sobre quien primaba una 
orden de aprehensión en México, según la DHS, por 
crimen organizado.

Pero Chávez Jr. no es el único deportista que ha caído 
en las redes del ICE. Emerson Colindres, inmigrante 
de origen hondureño de 18 años, futbolista de la 
secundaria Gilbert A. Dater en Hamilton, Ohio, fue 
arrestado a finales de mayo durante una cita de 
trámite con las autoridades migratorias. El ICE lo 
llevó a un centro de detención para inmigrantes 
en el condado de Butler, donde la comunidad 
protestó para lograr su liberación. Kevin Kowal, 
su entrenador, aseguró a NBC: “Es un líder, uno de 
los mejores jugadores a los que he entrenado. Es 
muy talentoso. Tiene el sueño de ser un jugador 
profesional y ahora se lo quitaron”. Emerson y 
su madre, Ada Baquedano Amador, salieron de 
Honduras en 2014 y se establecieron en Cincinnati, 
donde presentaron una solicitud de asilo. En 2023, 
un juez de inmigración rechazó la aplicación, por lo 
que Emerson y Ada se enfrentaron a la deportación. 
La administración Biden detuvo el proceso, pero 

conminó a Ada a utilizar un monitor corporal y 
a presentarse semanalmente ante el ICE. Ahora, 
el gobierno de Trump decidió ejecutar la orden. 
A mediados de junio, Colindres fue deportado de 
regreso a Honduras.

Otro caso notorio es el de Marcelo Gomes da Silva, 
un joven brasileño de 18 años de edad, arrestado el 
31 de mayo mientras se dirigía a una práctica con el 
equipo de voleibol de su preparatoria (Milford), en 
Massachusetts. Gomes había recalado en Estados 
Unidos con una visa de turista, para después aplicar 
por una de estudiante. Trascendió, poco después, 
que los agentes, en realidad, estaban buscando a 
Joao Paulo Gomes Pereira, padre de Marcelo, quien 
ha sido detenido en varias ocasiones por conducir 
a exceso de velocidad; de hecho, su licencia fue 
revocada en 2023. Después de una serie de protestas, 
incitadas por los compañeros de Marcelo, el ICE 
liberó al voleibolista el jueves 5 de junio. “No me he 
duchado en seis días, tuve que comer galletas para 
el almuerzo y la cena, además de tener que usar el 
baño frente a 40 hombres”, relató Gomes da Silva 
ante los medios de comunicación una vez puesto en 
libertad. El estudiante también declaró que fungía 
como intérprete para muchos de sus compañeros 
de celda, procesados sin que tuvieran idea de lo que 
encaraban: “Sus documentos decían que los iban a 
deportar y no sabían. Sentí pena por todos los que 
estaban ahí”.

Deportado por un tatuaje del Real Madrid

Uno de los casos más emblemáticos es el de Jerce 
Reyes Barrios, venezolano de 36 años, transferido 
al CECOT salvadoreño. La razón: los agentes del 
ICE consideraron que un tatuaje que asemeja 
al escudo del Real Madrid, impreso en su brazo 
izquierdo, es prueba de su afiliación al Tren de 
Aragua, organización criminal venezolana que el 
gobierno de Estados Unidos considera como un 
grupo terrorista. Reyes Barrios se desempeñaba 
como futbolista semi-profesional y fue torturado 
por el régimen de Nicolás Maduro, que lo apresó por 
participar en una protesta en marzo de 2024, razón 
por la que decidió emigrar a Estados Unidos.

¿Por qué no lo detuvieron? Las apariciones públicas de Julio César 'N' desde 2023

El hijo del Gran Campeón Mexicano fue detenido en Los Ángeles

Julio César 'N', hijo del legendario 
boxeador mexicano Julio César 
Chávez, ha estado en el centro de la 
atención mediática desde que se 
emitió una orden de aprehensión 
en su contra en 2023 por presunta 
participación en delincuencia 
organizada y tráfico de armas. 
A continuación, se detallan sus 
principales apariciones públicas 
desde entonces:

Rehabilitación y 
reaparición familiar 
(marzo 2024)

Después de ser arrestado en enero de 
2024 por posesión ilegal de armas en 
Los Ángeles, Julio César 'N' ingresó a 
un programa de rehabilitación como 
parte de su proceso legal. En marzo 
de 2024, reapareció públicamente 
en compañía de su familia, 

mostrando signos de mejoría en 
su salud y actitud positiva hacia su 
recuperación.

Regreso al ring
(julio 2024)

Tras 31 meses de inactividad, Julio 
César 'N' regresó al boxeo en julio de 
2024, enfrentando al expeleador de 
artes marciales mixtas Uriah Hall en 
Tampa, Florida. A pesar de obtener 
la victoria por decisión unánime, 
su desempeño fue criticado por la 
falta de espectáculo, lo que generó 
abucheos por parte del público.

Declaraciones 
públicas y actitud 
positiva (noviembre 
2024)

En noviembre de 2024, Julio César 
'N' ofreció entrevistas en las que 

expresó sentirse bien y agradecido 
por la oportunidad de estar sobrio y 
en proceso de recuperación. Afirmó 
que “se siente bonito estar bien” y 
mostró interés en retomar su carrera 
boxística de manera seria.

Arresto por ICE 
y proceso de 
deportación (julio 
2025)

El 2 de julio de 2025, Julio César 
'N' fue arrestado por agentes de 
inmigración en Los Ángeles debido a 
una orden de aprehensión activa en 
México por presunta participación 
en delincuencia organizada y 
tráfico de armas. Las autoridades 
estadounidenses también señalaron 
posibles vínculos con el Cártel de 
Sinaloa. Actualmente, enfrenta un 
proceso de deportación a México.

La razón por la que 
Diego Luna eligió 
a Estados Unidos 

y no a México
Estados Unidos y México se encuentran en una 
nueva final de Copa Oro. Diego Luna, figura del 
certamen, pudo representar al tricolor, pero 
eligió al USMNT.

A falta de Pulisic, Diego Luna. El ’10′ de Estados 
Unidos en la Copa Oro 2025 ha brillado y, tras 
su doblete ante Guatemala, instaló al USMNT 
en la final del certamen de Concacaf, donde 
se enfrentarán con México, selección a la cual 
pudo representar, pero se terminó decantando 
por el país de las Barras y las Estrellas.

Nacido en Sunnyvale, California, pero con 
descendencia mexicana. El jugador de Real 
Salt Lake de 21 años de edad y hoy figura en 
la selección dirigida por Mauricio Pochettino, 

tuvo su oportunidad de representar a México, 
pero siempre lo tuvo claro y escogió a Estados 
Unidos, con quien ha podido brillar en la Copa 
Oro luego de las importantes ausencias al 
frente como las de Pulisic o Gio Reyna.

La razón por la que Diego Luna eligió al USMNT
En 2022, Diego Luna habló sobre la rivalidad 
en el fútbol que existe entre EEUU y México, 
admitiendo el por qué decidió representar 
al USMNT. “Cuando era pequeño, siempre 
venía gente a ver el partido. La rivalidad es 

muy grande, y yo siempre llevaba puesta mi 
camiseta de Estados Unidos”, comentó para 
American Soccer Now.

“Lloraba cuando México nos marcaba. Se me 
saltaban las lágrimas e iba por ahí diciéndole 
a la gente que dejara de animar, porque la 
mitad de mi familia animaba a México y la 
otra mitad a Estados Unidos. Luego, a medida 
que fui creciendo, empecé a darme cuenta 
de que soy mexicano, hablo español, mis 
padres son de México. Empecé a ponerlo en 

perspectiva: respeto y quiero a México y me 
encanta ser mexicano, pero crecí en Estados 
Unidos”, añadió.
“Creo que eso es algo de lo que hay que estar 
orgulloso. Desde que nací aquí, en Estados 
Unidos, me crié aquí. Me dio lo que tengo 
ahora. Me llevó a donde estoy ahora y creo 
que eso es algo importante que hay que tener 
en cuenta: nací y me crié en Estados Unidos, 
así que lo justo es jugar para el país que me 
ha criado hasta ser quien soy”, fueron sus 
palabras de hace tres años.

El primer refuerzo de Pumas para el Apertura 2025

Aaron Ramsey 
es oficial

Luego de semanas donde 
la afición auriazul se 
mantuvo en suspenso, 
finalmente el equipo 
y futbolista llegaron a 
un acuerdo mutuo. Los 
Felinos tienen nuevo 10 y 
con paso por las mejores 
ligas del mundo.

!Ya es Oficial! Lo que comenzó como un 
rumor a principios de junio, hoy se ha 
convertido en una realidad. Luego de los 
candados y restricciones que la FIFA le 
impuso a los Pumas de la UNAM (como 
una clase de castigo por derechos de 
formación y temas de antaño); el arreglo 
al que tuvieron que llegar para quitarlos, 
y finalmente empezar a sondear en el 
mercado de fichajes, es que la tarde de 
este martes 1 de julio, el Club Universidad 
Nacional ha anunciado la llegada de 
Aaron Ramsey como su primer refuerzo 
de cara al Apertura 2025.

De 34 años y con paso por algunas de las 
competiciones más importantes de todo 
el mundo (Premier League y Serie A) es 
como el internacional Galés se suma a la 
plantilla de Efraín Juárez, rumbo al que 
promete ser un portal de transacciones 
sin igual para los Felinos. Tras pasar las 
pruebas medicas y llegar a un acuerdo 
contractual, se estima que Ramsey 
permanezca en la institución por al 
menos un año, mismo que en sus propias 
palabras, utilizará para prepararse de cara 
al Mundial del 2026.

Pumas le ganó la batalla al fútbol árabe
Bajo una faceta ciertamente extraña 
de jugador/entrenador en el Cardiff 

City (equipo del que proviene), Aaron 
decidió dejar los banquillos de lado para 
alistarse de frente a la que apunta, podría 
ser su última participación en Copa del 
Mundo. La tarde de este jueves 3 de julio, 
la decisión de dar una demostración final 
en el terreno de juego se cerró de manera 
oficial y ante ello, las ofertas que desde el 
Futbol Árabe se quedaron en el limbo.

Con información del periodista David 
Ornstein de: ‘The Athletic’ (apartado 
deportivo en The New York Times) 
todo parece indicar que Ramsey habría 
rechazado los millones ofrecidos por la 
exótica competición de medio oriente, 
para arribar a la capital mexicana, ¿La 
razón? Compartir con Efraín Juárez 
(ambos pertenecen a la misma agencia de 
representantes) y empezar a empaparse 
del entorno que acogerá el Mundial el año 
entrante.

Ramsey, Angulo y un jugador secreto
En este mismo sentido y con el capitán 
de la Selección Nacional de Gales como 
el primer refuerzo de los Pumas para 
el Apertura 2025, se espera que la línea 
de buenos fichajes, se mantenga por lo 
que queda del mercado. De acuerdo con 
diversas fuentes, el lateral colombiano, 
Álvaro Angulo estaría muy cerca de llegar 
al Pedregal en un intercambio (más 
dinero) por Ignacio Pussetto.

Además claro de un centro delantero y 
un extremo, mismos de quienes aún no 
se tiene demasiada información, pero 
que ya se sabe, han estado sondeando 
los Universitarios. Las expectativas por 
conocer ambos nombres son altas; no 
obstante, la directiva se ha mantenido 
cautelosa respecto a sus intenciones.




